



*Lucien Bouchard (1985-1988)*

Il est né à St-Cœur-de-Marie, Lac St-Jean, le 22 décembre 1938. Diplômé en sciences sociales et en droit, il accède au Barreau du Québec en 1964. Tout en exerçant le droit à Chicoutimi, Lucien Bouchard devient l'un des principaux conseillers du gouvernement du Québec en matière de droit du travail. Il agit également comme conseiller pour le gouvernement du Québec lors des négociations entre Ottawa et les provinces canadiennes sur le rapatriement de la Constitution canadienne en 1982. D'abord comme conseiller du Premier ministre canadien, dans le domaine des relations fédérales-provinciales, puis à titre d'Ambassadeur du Canada en France, il négocie avec le gouvernement du Québec les termes de l'accord qui rendra possible la tenue du premier Sommet des pays francophones à Paris en février 1986 et du Sommet de Québec en septembre 1987. Il est également l'un des principaux maîtres d'œuvre de la visite d'État qu'a effectuée au Canada, en mai 1987, M. François Mitterrand, président de la République française. Cette visite, la première depuis 20 ans d'un président de la République française au

Canada, marque un tournant dans l'évolution des relations diplomatiques entre les deux pays. Monsieur Bouchard est également l'un des artisans de la première visite officielle à Paris du gouverneur général du Canada, en janvier 1988, à titre de Chef d'État canadien. Le 31 mars 1988, l'Ambassadeur Bouchard est nommé Secrétaire d'État du Canada.